01 Jesus, Centro de las Profecías

ROMPIENDO EL HIELO

(Haga una pregunta por vez y dé lugar a que la mayor cantidad de personas posible responda.) ¿Les ha pasado alguna vez que alguien no los ha reconocido? ¿Qué elementos utilizarían para probar que son quien dicen ser? Mencionen todas las opciones que se les ocurran.

INTRODUCCIÓN

Siempre se ha hablado de las profecías, y no solamente de las bíblicas. Algunos "estudiosos" hablaron de la profecía maya que indicaba el fin de este mundo en diciembre de 2012 y nada ocurrió. Una de las características sobresalientes de las profecías bíblicas es que tienen un protagonista principal, que en todos los casos es el mismo: nuestro Señor Jesucristo.

Es por eso que habremos de dedicarle todo un trimestre a este enfoque cristocéntrico de las profecías.

Quienes participamos de este Grupo Pequeño podremos a través de estas semanas tener una idea más clara de cuán importante es Jesús en todo el marco profético de las Sagradas Escrituras. Bienvenidos a esta experiencia. La misma comienza con las propias palabras de Jesús dirigidas a un auditorio incrédulo acerca de quién era Él.

TEXTO PARA ESTUDIO: Juan 5:39

DEBATE

I. CONOCIENDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

(Luego de la pregunta dé lugar a la participación, en lo posible, de todos los integrantes del Grupo Pequeño, ¡Ese es el propósito!)

1. ¿Cuál era la razón por la cual los oyentes de Jesús leían las Escrituras?

Respuestas para pensar: Es interesante notar que el verbo inicial del texto puede traducirse de dos maneras:

- "Escudriñad" como un imperativo o mandato, o
- "Escudriñáis" como una acción en el tiempo.

Ambas posibilidades nos muestran que los oyentes de Jesús eran estudiosos de las Sagradas Escrituras. La razón para ello: consideraban que conocer las Escrituras ya alcanzaba para tener asegurada la vida eterna. Hillel, rabino del siglo I afirmó: "Uno que ha atesorado para sí las palabras de la Torah, ha adquirido para sí la vida del mundo venidero" CBA T. 5 p. 932.

2. ¿Qué argumento irrefutable utiliza Jesús para que sus oyentes pudieran entender quién era Él?

Respuesta para pensar: "Ellas son las que dan testimonio de mí. Jesús es el centro, el personaje principal de Biblia. La Biblia fue escrita para conocerle.

II. INTERPRETANDO EL TEXTO

Discuta con el Grupo:

1. ¿Por qué creen que los oyentes de Jesús, "supuestos conocedores" de las Escrituras no veían en Jesús al Mesías?

Respuesta para compartir y pensar: Creían que conocer las escrituras era suficiente y, aunque creían en la aparición del Mesías, no sentían la necesidad de un Salvador personal.

2. ¿Por qué Jesús tuvo que apelar a las Escrituras para que sus oyentes lo reconocieran como el centro de las profecías bíblicas?

Respuesta para compartir y pensar: Tener información bíblica sin intentar conocer personalmente al protagonista de esas profecías, no tiene valor alguno. No es la información la que salva. Quien salva es la persona de la que la profecía habla.

III. APLICANDO EL TEXTO

Discuta con el Grupo:

1. ¿En qué sentidos podemos correr el mismo riesgo que afectaba a los oyentes de Jesús?

Respuesta para compartir y pensar: Es posible que nuestra lectura de las Escrituras tenga sólo un carácter informativo. Evidentemente el propósito de las profecías va mucho más allá.

2. ¿De qué manera tiene que ser una lectura diferente de la Biblia?

Respuesta para pensar: Jesús dijo: "ellas son las que dan testimonio de mí". La Biblia debe ser leída con el propósito de encontrar en ella al Autor de nuestra salvación, al Autor y Consumador de nuestra fe. Esto fue lo que quedó claro en la mente y el mensaje de los apóstoles. San Juan escribió: "Hizo además Jesús muchas otras señales en presencia de sus discípulos, las cuales no están escritas en este libro. Pero éstas se han escrito para que creáis que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo, tengáis vida en su nombre". S. luan 20: 30,31.

DECISIÓN

¿Podemos proponernos de aquí en más leer las Escrituras, no solamente para tener información sino para tener una relación salvadora con Jesús? ¿Cuántos lo van a hacer? Oremos para que esto sea así.